

Aujourd'hui nous sommes le lundi 20 mai, au lendemain de la fête de Pentecôte, et nous faisons mémoire de la Vierge Marie, mère de l'Église.

Nous venons de vivre un moment fort en Église, en accueillant plus explicitement l'Esprit de Dieu. Ce matin, je me pose là où je suis, j'écoute intérieurement ce que j'ai pu entendre de l'Esprit durant cette fête. Ce qu'Il m'a révélé ou ce à quoi il m'invite.

Nous écoutons un extrait des Actes de Apôtres, qui nous raconte comment les disciples se sont laissés guider pour se retrouver. Je demande au Seigneur de me laisser façonner par sa main et son amour.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit, Amen.

Nous écoutons un Salve Regina de Monteverdi.

La lecture de ce jour est tirée des Actes des apôtres, au chapitre 1.

Les Apôtres, après avoir vu Jésus s'en aller vers le ciel, retournèrent à Jérusalem depuis le lieu-dit « mont des Oliviers » qui en est proche, - la distance de marche ne dépasse pas ce qui est permis le jour du sabbat. À leur arrivée, ils montèrent dans la chambre haute où ils se tenaient habituellement ; c'était Pierre, Jean, Jacques et André, Philippe et Thomas, Barthélemy et Matthieu, Jacques fils d'Alphée, Simon le Zélote, et Jude fils de Jacques. Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Les apôtres se retrouvent après la montée de Jésus au ciel. Ils ont besoin de cette proximité humaine après tous ces événements. Souvent chez nous après des funérailles, c'est ce qui se passe. Je regarde ce groupe d'hommes et de femmes, je les laisse me rejoindre, dans mon histoire passée ou dans mon aujourd'hui.

Point 2

Ils sont presque tous présents avec Marie la mère de Jésus et d'autres femmes. La communauté se ressoude malgré l'absence de Jésus. C'est une toute autre façon de vivre ensemble qui commence. Qu'est-ce que cela évoque aujourd'hui, dans ma vie personnelle, ma vie communautaire, ou ma vie d'église...

Point 3

D'un même cœur, avec Marie la bienheureuse, ils étaient assidus à la prière. J'imagine cette assiduité, ce besoin de régularité. Prier ne va pas toujours de soi. Prier avec d'autres, en communauté, peut aider à écouter ce que le Seigneur désire pour moi. A mon tour, je me demande comment je peux me laisser déplacer pour mieux entendre les appels du Seigneur.

En écoutant une deuxième fois ce récit, je me rends attentive aux déplacements possibles qu'a pu vivre cette première communauté chrétienne.

Je me laisse toucher personnellement par la présence discrète de Marie la bienheureuse, et je prends un temps de cœur à cœur avec elle pour lui confier ce qui m'habite en ce moment.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen